

ACTA DE ENTREVISTA / REUNIÓN

Fecha	07 de agosto 2023	Hora	16:30 hasta 17:30
Lugar	Vídeo reunión plataforma zoom		
Materia	Ecosistemas terrestres		
Completada por	Marcial Valenzuela Celis		

Asistentes

Nombre	Institución	Conformidad
Daniela Alejandra Manosalva Quinteros	CONAF, Provincia Palena	
Marcial Valenzuela Celis	HIDROGESTIÓN	

Elementos destacados

La profesional da cuenta de su experiencia y relación con el territorio en estudio en materias relacionados con los ejes de Seguridad hídrica:

- Ecosistemas
- Personas
- Productividad

Temas Tratados

La profesional entrevistada indica como principales amenazas para los ecosistemas de la región:

Sequía, derivada del Cambio Climático. Esto está generando ampliación de la temporada de incendios.

Se suma a lo anterior la mención que se hace a la deforestación. Esto principalmente por un manejo no sostenible del recurso y principalmente.

La jefa provincial de CONAF agrega que una amenaza corresponde al uso de urbano del territorio. Inmobiliarias se convierten en amenaza, sobre todo lo que se encuentran desarrollando loteos en terrenos agrícolas y forestales. A esto se suma que estos proyectos generan contaminación a napas, y la corta de bosque.

La profesional indica que es preciso que CONAF atribuciones. Falta potestad para fiscalizar los recursos forestales. CONAF administra una ley que no entrega herramientas. No aplica ley de robo de maderas, por ser BOSQUE nativo.

Temas Tratados

Desde la perspectiva de CONAF los principales desafíos las responsabilidades que tendrá el servicio respecto al traspaso de las áreas silvestres protegidas. Esto último porque a la fecha de considera una incógnita dentro de CONAF. Cambio de una corporación a un servicio público. Ante los cambios existe incertidumbre principalmente.

Sobre las opciones y lineamiento de trabajo, que apunte a mejorar las problemáticas actualmente identificadas, la jefa provincial indica como necesario un trabajo conjunto entre los servicios públicos, que exista una estrategia regional hacia donde se quiere avanzar, y con ellos poder coordinar la labor de los servicios públicos. Se deben sumar confianzas entre los diferentes servicios públicos, y entre estos y los actores privados. Se debiese apostar por las mesas de trabajo donde se haga transparente la información.

Se debe trabajar en una comunicación más efectiva entre los servicios. En este ámbito los comités podrían ser una alternativa. De esto la profesional indica la existencia de comités que sí funcionan bien: comité de emergencia, y funciona de manera positiva.